Comentario

veinte años de su fundación, el 14 de diciembre de 1981, el Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas (CUIB) de la Universidad Nacional Autónoma de México ha logrado un importante reconocimiento y liderazgo dentro del ámbito bibliotecológico nacional e internacional. Los proyectos y actividades desarrolladas por el grupo de investigadores que hemos formado parte de esta institución durante el periodo de su existencia, han hecho posible que toda referencia a la investigación bibliotecológica en nuestro país y en Latinoamérica haga obligadamente mención del Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas.

Hemos crecido cuantitativa y cualitativamente. Iniciamos las actividades del Centro ocho investigadores, todos con título de licenciado, a excepción de su director fundador, el maestro Adolfo Rodríguez Gallardo. Actualmente, el Centro cuenta con veintiséis investigadores de los cuales diez poseen el grado de doctor y once el de maestro. Asimismo ocho investigadores pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores, lo que representa el 70 por ciento de los investigadores en bibliotecología que se encuentran dentro de dicho sistema.

Los resultados de nuestro trabajo de investigación han sido plasmados en numerosos libros, artículos de revistas especializadas y ponencias presentadas en congresos, y han venido a llenar el hueco que existía dentro de nuestra disciplina en México y América Latina. El Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas se ha convertido en el foco donde los resultados de la investigación llevada a cabo por distintas instituciones mexicanas y latinoamericanas convergen para su presentación, discusión, análisis y enriquecimiento. Uno de los medios que facilitan lo anteriormente señalado es la revista *Investigación Bibliotecológica*, la cual se encuentra incluida en el Índice de Revistas Mexicanas de Investigación Científica y Tecnológica del CONACYT. Cabe señalar que

este Índice únicamente incluye aquellas revistas que contienen artículos arbitrados producto de investigación que ha producido resultados originales. El Índice incluye un total de setenta y seis revistas, de las cuales trece son del Área de Ciencias Humanas y de la Conducta, donde se ubica nuestra disciplina.

Sin duda alguna el Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas ha alcanzado una serie de logros notables; sin embargo es importante consolidar su liderazgo, para lo cual es necesario hacer un ejercicio de reflexión que ubique nuestras fortalezas y debilidades, y participar en una serie de estrategias que nos permitan incrementar las primeras y disminuir las segundas. En nuestro país la bibliotecología es una disciplina relativamente joven cuya importancia ha sido reconocida por algunos sectores de nuestra sociedad, principalmente el sector académico; sin embargo, existen otros sectores que aún falta convencer.

Investigación Bibliotecológica es uno de los medios a través de los cuales podemos mostrarle a los diversos sectores de la sociedad que nuestro trabajo de investigación contribuye a enriquecer el cuerpo de conocimientos y la teoría de nuestra disciplina, así como a encontrarle solución a los problemas que enfrenta nuestra sociedad y que tienen relación con el libro, la lectura y las bibliotecas. Es un privilegio contar con un espacio donde los investigadores de bibliotecología de las diversas latitudes podemos presentar los resultados de nuestro trabajo de investigación y no debemos desaprovecharlo. Los investigadores del CUIB y de otras instituciones similares tenemos la oportunidad de contribuir al crecimiento de nuestra disciplina y por eso es necesario incrementar cuantitativa y cualitativamente nuestras publicaciones, así como mantener permanentemente la calidad de nuestra revista. Sólo de esa manera el trabajo de investigación que llevamos a cabo logrará un crecimiento y reconocimiento a nivel mundial.

Filiberto Felipe Martínez Arellano